
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

横浜市南西部農業委員会 

第２７回総会議事録 
 
 

（令和４年９月２６日開催） 



横浜市南西部農業委員会 第 27回総会 議事録 

日  時 令和４年９月 26日（月曜日）14時 00分～16時 15分 

開催場所 戸塚区役所 ８階大会議室Ａ 

出席者 

の状況 

総農業委員数  25名 

出席農業委員数 25名 

（農業委員 14名・農地利用最適化推進委員 11名） 

欠席農業委員数 ０名 

開催形態 公開（傍聴者 ０名） 

議  題 １ 議案 

第１号議案 農地法第３条の規定に基づく許可申請に対する処分につい

て 

第２号議案 農地法第５条の規定に基づく許可申請に対する意見決定に

ついて 

第３号議案 農地法の適用を受けない土地に係る運用指針に基づく非農

地証明について 

第４号議案 相続税の納税猶予に関する適格者証明について 

第５号議案  相続税の納税猶予に関する引き続き農業経営を行っている

旨の証明について 

第６号議案 相続税の納税猶予に係る特例農地等の利用状況の確認につ

いて 

第７号議案 農地造成工事の承認について 

第８号議案 買い取らない旨の通知をした生産緑地地区のあっせんの協

力について 

第９号議案 特定農地貸付けの承認について 

第 10号議案 横浜市南西部農業委員会農地利用最適化推進委員の候補者

の選定について 

２ 報告事項 

第１号 農地法第３条の３の規定による届出について 

第２号 農地法第４条第１項第８号の規定による農地転用届出受理に

ついて 

第３号 農地法第５条第１項第７号の規定による農地転用届出受理に

ついて 

第４号 農地法第 18条第６項の規定による合意解約通知について 

第５号 農地の転用事実に関する照会の回答について 

第６号 農業経営改善計画の認定について 

３ その他  

 法人の参入概要について 

 農業委員会大会決議事項に代わる要望に関する意見照会につ



 いて 

 

審議結果 第１号議案 

９号 許可 

10号 許可 

第２号議案 

６号 許可相当 

７号 許可相当 

８号 許可相当 

第３号議案 

15号 承認 

16号 承認 

17号 承認 

第４号議案 

８号 承認 

第５号議案  

34号 承認 

35号 承認 

36号 承認 

37号 承認 

38号 承認 

39号 承認 

40号 承認 

41号 承認 

第６号議案  

戸 14-08 承認 

第７号議案  

11号 承認 

12号 承認 

第８号議案  

泉 133 承認 

泉 64 承認 

第９号議案  

７号 承認 

第 10号議案  

 承認 

議事 

事務局 農業委員会会議規則により北村会長が議長になる。 

事務局より出席委員数報告。 



議長 第 27回の総会にお集まりいただきありがとうございます。事務局から報

告がありましたとおり、現在出席委員数は 25名です。よって総会は成立し

ておりますので、ただいまより第 27回総会を開会いたします。議事録署名

人は、臼居喜代志委員と森雅則委員にお願いします。 

  

 それでは議題に入らせていただきます。第１号議案「農地法第３条の規

定に基づく許可申請に対する処分について」を審議します。事務局から説

明をお願いします。 

事務局 ＜第１号議案第９号を朗読＞ 

矢島委員 県立金井高校から北に約 200ｍの農振白地１筆です。譲受人が経営規模

拡大のため購入するものです。御審議をお願いします。 

議長 御質問はありませんか。なければ採決を行います。 

第１号議案第９号について、許可とすることに異議なしとする方は挙手

をお願いします。 

委員 （総員挙手） 

議長 総員挙手と認め、第１号議案第９号については、許可と決定します。 

  

議長 次に第１号議案第 10号を審議します。事務局から説明をお願いします。 

事務局 ＜第１号議案第 10号を朗読＞ 

髙橋功委員 上瀬谷小学校から北に約 950ｍの農用地１筆ほか 20筆計８団地です。経

営移譲のため世帯内で贈与を行うものです。御審議をお願いします。 

議長 御質問はありませんか。なければ採決を行います。 

第１号議案第 10号について、許可とすることに異議なしとする方は挙手

をお願いします。 

委員 （総員挙手） 

議長 総員挙手と認め、第１号議案第 10号については、許可と決定します。 

  

議長 次に第２号議案「農地法第５条の規定に基づく許可申請に対する意見決

定について」を審議します。事務局から説明をお願いします。 

事務局 ＜第２号議案第６号を朗読＞ 

 立地基準については、第２種農地に該当します。申請者の資力信用につ

いては、農地法の違反はなく、残高証明により資力があることを確認して

います。関連する他法令として令和４年８月 17日に雨水浸透阻害行為許可

を受けています。 

安西八幸委員 岡津中学校から東に約 370ｍの調整白地４筆です。譲受人が申請地を購

入し、資材置場に整備するものです。譲受人は藤沢市湘南台を中心に、不

動産管理や分譲住宅の建築・販売などを営んでいますが、横浜方面への事

業拡大に伴い、拠点となる資材置場として使用できる土地を探していまし

た。現在、現場管理している建築関係の資材や車両を一括管理することで

効率化、経費削減を図る計画です。申請地の東側及び北側は畑、西側及び



南側は道路です。周囲は出入口等を除き木杭及び番線で囲みます。場内は

砕石敷きとし、雨水は新設するＵ字溝及び調整池とあわせ自然浸透にて処

理します。周囲の農地に支障はありません。御審議をお願いします。 

議長 御質問はありませんか。なければ採決を行います。 

第２号議案第６号について、許可相当とすることに異議なしとする方は

挙手をお願いします。 

委員 （総員挙手） 

議長 総員挙手と認め、第２号議案第６号については、許可相当と決定します。 

  

議長 次に第２号議案第７号を審議します。事務局から説明をお願いします。 

事務局 ＜第２号議案第７号を朗読＞ 

 立地基準については、第２種農地に該当します。申請者の資力信用につ

いては、農地法の違反はなく、残高証明により資力があることを確認して

います。用水路の付替え、廃止について令和４年２月 11日道路局河川管理

課と、宅地造成規制法について、令和４年８月 24日建築局調整区域課と、

埋蔵文化財の所在有無について令和４年８月 31 日教育委員会生涯学習文

化財課へ確認済みです。 

北村委員 議案の詳細については小宮推進委員から説明します。 

小宮推進委員 小雀小学校から北東へ約 250ｍの調整白地２筆です。譲受人が道路切り

回し工事のため仮駐車場の設置と、仮設水路を設置する仮設作業場として

一時転用するものです。申請地の北側は水路、東側は雑種地、北側、東側

いずれも国土交通省の事業用地です。南側は道路、西側は宅地です。周囲

は安全鋼板で囲います。場内は西側の住宅地との境には防草シートを敷き、

仮設駐車場を設置する場所は砕石舗装を、仮設水路を設置する際には、一

時的に敷鉄板を設置します。その他農地部分は現状のままです。雨水は既

設の集水枡に集水するとともに自然浸透で処理する計画です。工期は令和

６年３月 29日までとなっています。御審議をお願いします。 

議長 御質問はありませんか。なければ採決を行います。 

第２号議案第７号について、許可相当とすることに異議なしとする方は

挙手をお願いします。 

委員 （総員挙手） 

議長 総員挙手と認め、第２号議案第７号については、許可相当と決定します。 

  

議長 次に第２号議案第８号を審議します。事務局から説明をお願いします。 

事務局 ＜第２号議案第８号を朗読＞ 

 立地基準については、第３種農地に該当します。申請者の資力信用につ

いては、農地法の違反はなく、預金通帳の写しにより資力があることを確

認しています。既存宅地との一体性について令和４年８月５日建築局調整

区域課と、雨水浸透阻害行為について令和４年 7月 28日道路局河川管理課

と、駐車場内の雨水処理について令和４年９月 7 日港南土木事務所と協議



済みです。 

臼居委員 日限山中学校から東に約 450ｍの調整白地１筆です。譲受人が土地を賃

借し、特別養護老人ホームの職員駐車場に整備するものです。申請地の東

側は山林・道、西側は宅地（老人ホーム）、北側は畑、南側は道路です。周

囲は、出入口部分及び西側を除き、ブロック積みの上、メッシュフェンス

を敷設します。東側及び南側は２ｍの急傾斜の法地になっており、工事の

施工管理や法面の維持のため、1.5ｍセットバックし保護地を設けます。西

側はブロック積みの上、ガードパイプ敷設します。雨水は自然浸透及び東

側にＵ字溝を施し、新設集水桝から雨水排水管を敷設し、公道上の新設集

水桝へ接続し既存Ｕ字溝へ流し処理します。残農地は譲受人が３条許可を

受けた後に賃借し、社会福祉目的で農地を管理する計画です。残農地の駐

車場との境界ブロック部分の雨水は、東から西へ傾斜により、法地で自然

浸透し、ブロック付近に溜まることはありません。また、営農には既存の

西側農作業通路を利用することができ、農地と駐車場の境界には幅２ｍの

出入口（高さ 20ｃｍ）を設けるなど農業用資材の運搬がしやすい施工にし

ています。御審議をお願いします。 

議長 御質問はありませんか。なければ採決を行います。 

第２号議案第８号について、許可相当とすることに異議なしとする方は

挙手をお願いします。 

委員 （総員挙手） 

議長 総員挙手と認め、第２号議案第８号については、許可相当と決定します。 

  

議長 次に第３号議案「農地法の適用を受けない土地に係る運用指針に基づく

非農地証明について」を審議します。事務局から説明をお願いします。 

事務局 ＜第３号議案第 15号を朗読＞ 

矢島委員 議案の詳細については内田推進委員から説明します。 

内田推進委員 県立横浜栄高等学校から西へ約 100ｍの調整白地３筆です。舞岡上郷線

の開発に伴い、通行量の多い道路に面した土地及び斜面の一部となりまし

た。現在はレンタル倉庫敷地の一部及び山林化しています。農地性はあり

ません。御審議をお願いします。 

議長 御質問はありませんか。なければ採決を行います。 

第３号議案第 15号について、承認とすることに異議なしとする方は挙手

をお願いします。 

委員 （総員挙手） 

議長 総員挙手と認め、第３号議案第 15号については、承認と決定します。 

  

議長 次に第３号議案第 16号を審議します。事務局から説明をお願いします。 

事務局 ＜第３号議案第 16号を朗読＞ 

安西八幸委員 国道１号線不動坂交差点より北西に約 300ｍの市街化区域の１筆です。

平成５年に工場が建設されて以降、工場敷地の一部として使用されており、



現在に至ります。農地性はありません。御審議をお願いします。 

安西健一委員 非農地の部分と隣に建物が建っている所がありますが、ここ一帯は市街

化調整区域になっていると思うのですが。 

事務局 この辺一帯は市街化区域になります。なので、ここも市街化区域に入り

ます。 

安西健一委員 市街化区域なのに、なぜ総会に諮るのでしょうか。 

事務局 通常であれば届出でもって地目変更手続きとなるのですが、個々の筆を

持たれている方が複数にわたり、相続等で所有者が追えない方がいらっし

ゃる状態です。届出の場合、所有者全員から申請を出していただく必要が

あり、今回のように所有者が分からなくなってしまっている場合は、届出

を受け付けることができません。そういった時、非農地の証明は 1 人でも

申請できるので、地目変更手続きをするために非農地証明をとり、法務局

で地目の変更をする。その後に所有権の移転などをすると代理人から聞い

ています。 

議長 他に御質問はありませんか。なければ採決を行います。 

第３号議案第 16号について、承認とすることに異議なしとする方は挙手

をお願いします。 

委員 （総員挙手） 

議長 総員挙手と認め、第３号議案第 16号については、承認と決定します。 

  

議長 次に第３号議案第 17号を審議します。事務局から説明をお願いします。 

事務局 ＜第３号議案第 17号を朗読＞ 

横山委員 いしかわ幼稚園から南東に約 200ｍの農振白地２筆です。かつては豚舎

が建っていましたが、現在は取り壊され住宅敷地の一部として利用してい

ます。農地性はありません。御審議をお願いします。 

議長 御質問はありませんか。なければ採決を行います。 

第３号議案第 17号について、承認とすることに異議なしとする方は挙手

をお願いします。 

委員 （総員挙手） 

議長 総員挙手と認め、第３号議案第 17号については、承認と決定します。 

  

議長 次に第４号議案「相続税の納税猶予に関する適格者証明について」を審

議します。事務局から説明をお願いします。 

事務局 ＜第４号議案第８号を朗読＞ 

森委員 葛野小学校から北に約 210ｍの生産緑地１筆です。サトイモなどの露地

野菜を栽培しており、肥培管理は良好です。御審議をお願いします。 

議長 御質問はありませんか。なければ採決を行います。 

第４号議案第８号について、承認とすることに異議なしとする方は挙手

をお願いします。 

委員 （総員挙手） 



議長 総員挙手と認め、第４号議案第８号については、承認と決定します。 

  

議長 次に第５号議案「相続税の納税猶予に関する引き続き農業経営を行って

いる旨の証明について」を審議します。事務局から説明をお願いします。 

事務局 ＜第５号議案第 34号を朗読＞ 

福本委員 議案の詳細については間邊推進委員から説明します。 

間邊推進委員 環状３号線坪呑橋北側に位置する生産緑地１筆です。苗木及び露地野菜

を栽培しており、肥培管理は良好です。御審議をお願いします。 

議長 御質問はありませんか。なければ採決を行います。 

第５号議案第 34号について、承認とすることに異議なしとする方は挙手

をお願いします。 

委員 （総員挙手） 

議長 総員挙手と認め、第５号議案第 34号については、承認と決定します。 

  

議長 次に第５号議案第 35号を審議します。事務局から説明をお願いします。 

事務局 ＜第５号議案第 35号を朗読＞ 

安西八幸委員 緑園西小学校から南西に約 550ｍの生産緑地４筆１団地です。みかんや

ブドウ、なしなどの果樹を栽培しており、肥培管理は概ね良好です。御審

議をお願いします。 

議長 御質問はありませんか。なければ採決を行います。 

第５号議案第 35号について、承認とすることに異議なしとする方は挙手

をお願いします。 

委員 （総員挙手） 

議長 総員挙手と認め、第５号議案第 35号については、承認と決定します。 

  

議長 次に第５号議案第 36号を審議します。事務局から説明をお願いします。 

事務局 ＜第５号議案第 36号を朗読＞ 

青木委員 議案の詳細については相澤推進委員から説明します。 

相澤推進委員 緑園西小学校から西に約 710ｍの調整白地２筆１団地ほか６筆、計２団

地です。タケノコ及び露地野菜、果樹を栽培しており、肥培管理は良好で

す。御審議をお願いします。 

議長 御質問はありませんか。なければ採決を行います。 

第５号議案第 36号について、承認とすることに異議なしとする方は挙手

をお願いします。 

委員 （総員挙手） 

議長 総員挙手と認め、第５号議案第 36号については、承認と決定します。 

  

議長 次に第５号議案第 37号を審議します。事務局から説明をお願いします。 

事務局 ＜第５号議案第 37号を朗読＞ 

横山委員 上飯田北小学校入口交差点から東に約 100ｍの農用地ほか５筆３団地で



す。植木を通年で栽培しており、肥培管理は良好です。御審議をお願いし

ます。 

議長 御質問はありませんか。なければ採決を行います。 

第５号議案第 37号について、承認とすることに異議なしとする方は挙手

をお願いします。 

委員 （総員挙手） 

議長 総員挙手と認め、第５号議案第 37号については、承認と決定します。 

  

議長 次に第５号議案第 38号を審議します。事務局から説明をお願いします。 

事務局 ＜第５号議案第 38号を朗読＞ 

青木委員 議案の詳細については金子推進委員から説明します。 

金子推進委員 瀬谷さくら小学校から北西に約 250ｍの生産緑地１筆です。ネギやサツ

マイモなどの露地野菜を栽培しており、肥培管理は良好です。御審議をお

願いします。 

議長 御質問はありませんか。なければ採決を行います。 

第５号議案第 38号について、承認とすることに異議なしとする方は挙手

をお願いします。 

委員 （総員挙手） 

議長 総員挙手と認め、第５号議案第 38号については、承認と決定します。 

  

議長 次に第５号議案第 39号を審議します。事務局から説明をお願いします。 

事務局 ＜第５議案第 39号を朗読＞ 

福本委員 議案の詳細については間邊推進委員から説明します。 

間邊推進委員 上中里地区センターの東約 50ｍにある生産緑地２筆１団です。露地野菜、

施設野菜を中心に栽培しており、肥培管理は良好です。御審議をお願いし

ます。 

議長 御質問はありませんか。なければ採決を行います。 

第５号議案 39号について、承認とすることに異議なしとする方は挙手を

お願いします。 

委員 （総員挙手） 

議長 総員挙手と認め、第５号議案第 39号については、承認と決定します。 

  

議長 次に第５号議案第 40号を審議します。事務局から説明をお願いします。 

事務局 ＜第５号議案第 40号を朗読＞ 

矢島委員 飯島市民の森から南に約 50ｍの生産緑地４筆です。露地野菜を栽培して

おり、肥培管理は良好です。御審議をお願いします。 

議長 御質問はありませんか。なければ採決を行います。 

第５号議案 40号について、承認とすることに異議なしとする方は挙手を

お願いします。 

委員 （総員挙手） 



議長 総員挙手と認め、第５号議案第 40号については、承認と決定します。 

  

議長 次に第５号議案第 41号を審議します。事務局から説明をお願いします。 

事務局 ＜第５号議案第 41号を朗読＞ 

髙橋功委員 上瀬谷小学校から東に約 130ｍの農用地８筆１団地及び、瀬谷小学校か

ら東に約 300ｍの生産緑地５筆１団地です。植木を栽培しており、肥培管理

は良好です。御審議をお願いします。 

議長 御質問はありませんか。なければ採決を行います。 

第５号議案 41号について、承認とすることに異議なしとする方は挙手を

お願いします。 

委員 （総員挙手） 

議長 総員挙手と認め、第５号議案第 41号については、承認と決定します。 

  

議長 次に、第６号議案「相続税の納税猶予に係る特例農地等の利用状況の確

認について」を審議します。事務局から説明をお願いします。 

事務局 ＜第６号議案 戸 14-08を朗読＞ 

野渡委員 相鉄線ゆめが丘駅から西に約 500ｍの調整白地３筆１団地ほか２筆２団

地です。露地野菜および水稲を栽培しており、肥培管理は良好です。御審

議をお願いします。 

議長 御質問はありませんか。なければ採決を行います。 

第６号議案戸 14-08 について、承認とすることに異議なしとする方は挙

手をお願いします。 

委員 （総員挙手） 

議長 総員挙手と認め、第６号議案戸 14-08 については、承認と決定します。 

  

議長 次に、第７号議案「農地造成工事の承認について」を審議します。事務

局から説明をお願いします。 

事務局 ＜第７号議案第 11号を朗読＞ 

髙橋功委員 上瀬谷小学校東側交差点から南西に約 550ｍの農用地１筆です。排水改

善のため、最大約 2.0ｍの土の入れ替えをするものです。工期は令和４年９

月 26日から令和５年１月 31日の予定です。御審議をお願いします。 

議長 御質問はありませんか。なければ採決を行います。 

第７号議案 11号について、承認とすることに異議なしとする方は挙手を

お願いします。 

  

議長 次に、第７号議案第 12 号を審議します。事務局から説明をお願いしま

す。 

事務局 ＜第７号議案第 12号を朗読＞ 

髙橋功委員 上瀬谷小学校東側交差点から南西に約 350ｍの農用地２筆です。排水改

善のため、最大約 2.0ｍの土の入れ替えをするものです。工期は令和４年９



月 26日から令和５年３月 31日の予定です。御審議をお願いします。 

議長 御質問はありませんか。なければ採決を行います。 

第７号議案 12号について、承認とすることに異議なしとする方は挙手を

お願いします。 

委員 （総員挙手） 

議長 総員挙手と認め、第７号議案第 12号については、承認と決定します。 

  

議長 次に第８号議案「買い取らない旨の通知をした生産緑地地区のあっせん

の協力について」を審議します。事務局から説明をお願いします。 

事務局 ＜第８号議案 泉 133を朗読＞ 

 買い取り希望者がいましたら、令和４年 10月４日火曜日までに事務局ま

で御連絡をお願いします。 

議長 御質問はありませんか。なければ採決を行います。 

第８号議案泉 133について、買い取り希望者がいましたら、令和４年 10

月４日火曜日までに事務局に連絡することとし、希望者がいない場合には

「希望者なし」として市長あてに回答することを承認することに異議なし

とする方は挙手を願います。 

委員 （総員挙手） 

議長 総員挙手と認め、第８号議案泉 133については、承認と決定します。 

  

議長 次に第８号議案泉 64を審議します。事務局から説明をお願いします。 

事務局 ＜第８号議案 泉 64を朗読＞ 

 買い取り希望者がいましたら、令和４年 10月４日火曜日までに事務局ま

で御連絡をお願いします。 

議長 御質問はありませんか。なければ採決を行います。 

第８号議案泉 64 について、買い取り希望者がいましたら、令和４年 10

月４日火曜日までに事務局に連絡することとし、希望者がいない場合には

「希望者なし」として市長あてに回答することを承認することに異議なし

とする方は挙手を願います。 

委員 （総員挙手） 

議長 総員挙手と認め、第８号議案泉 64については、承認と決定します。 

  

議長 次に第９号議案「特定農地貸付けの承認について」を審議します。事務

局及び農政推進担当から説明をお願いします。 

事務局 ＜第９号議案第７号を朗読＞ 

農政推進担当 ＜第９号議案第７号を説明＞ 

青木委員 議案の詳細については相澤推進委員から説明します。 

相澤推進委員  県立松陽高校から東に約 700ｍの調整白地 1筆です。1区画 36㎡から 40

㎡を合計 13区画作るものです。管理は開設者本人が行います。御審議をお

願いします。 



議長 御質問はありませんか。なければ採決を行います。 

第９号議案第７号について、承認とすることに異議なしとする方は挙手

をお願いします。 

委員 （総員挙手） 

議長 総員挙手と認め、第９号議案第７号については、承認と決定します。 

  

議長  次に第 10号議案「横浜市南西部農業委員会農地利用最適化推進委員の候

補者の選定について」を審議します。事務局から説明をお願いします。 

事務局 ＜第 10号議案を朗読＞ 

次期の農地利用最適化推進委員について、候補者を選定するために、選

定委員会を設置することについて、及び、設置する選定委員会の委員には、

農業委員会の理事の中の農業委員をもってあて、委員長を会長、副委員長

を会長職務代理としてよろしいか、ご審議をお願いします。また、承認後、

委員長の招集を受け、この総会後に第１回目の選定委員会を開催したいの

で、よろしくお願いします。 

議長 御質問はありませんか。なければ採決を行います。 

第 10号議案について、承認とすることに異議なしとする方は挙手をお願

いします。 

委員 （総員挙手） 

議長 総員挙手と認め、第 10号議案については、承認と決定します。 

  

議長 次に議案書の報告事項について事務局から説明をお願いします。 

事務局 ＜報告事項第１号から第６号まで一括で報告＞ 

議長 報告事項について、御意見等がありましたらお願いします。 

 御意見等がないようでしたら、その他情報提供・事務連絡を事務局から

お願いします。 

事務局 ＜法人の参入概要について説明＞ 

 ＜農業委員会大会決議事項に代わる要望に関する意見照会について＞ 

 ＜その他情報提供・事務連絡を行う＞ 

  

議長  以上で、すべての事項を確認しました。全体を通して、御意見・御質問

はありますでしょうか。 

  御意見がないようでしたら、これをもちまして第 27回総会を閉会といた

します。 

  

 （閉会 午後４時 15分） 
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